

## **INFORME DE LA COMISIÓN INTERNACIONAL DE LA COESPE PARA LA VI ASAMBLEA ESTATAL EN MADRID (28 & 29 de mayo de 2024)**

Compañeras y compañeros,

Buenas tardes, os saludamos fraternalmente desde la Comisión Internacional de la COESPE. Nos gustaría añadir de inmediato también: Bonjour! Guten Tag! Hello! Nihao! Privet! ... y sobretodo Assalam Alaykum! Porque nosotros, las y los compañeros de la COESPE, con nuestras plataformas movilizadas desde hace 6 años para defender el sistema público de pensiones contra su privatización y su desmontaje, nosotros somos un componente de la resistencia mundial de los pueblos, de los estudiantes gloriosos con sus acampadas, de la clase trabajadora contra la barbarie y contra la guerra protagonizada y organizada por el capital financiero y los gobiernos que se someten a ellos. Gritamos con todas y todos:

**¡Abajo la guerra!  
¡Alto al genocidio!  
¡Alto a la barbarie!**

1. En la comisión internacional de la COESPE trabajamos con representantes de 9 territorios: Andalucía, Aragón, Asturias, Canarias, Castilla la Mancha, Cataluña, Madrid, Murcia, Valencia y con el miembro de la portavocía, el compañero Ramón Franquesa. Es verdad que encontramos problemas similares a los de las otras comisiones de trabajo. Por ejemplo, en realidad sólo participan 7 territorios; Aragón y Murcia están ausentes. Hay periodos con muchísima actividad, por ejemplo, para obtener apoyo desde fuera para las concentraciones estatales en octubre en Madrid en 2022 y en 2023. Y hay otros periodos con menos actividad, también por causa de disponibilidad, problemas de salud etcétera. Eso es la vida, son asuntos normales de cada movimiento. En dos años hemos tratado y redactado unos 50 documentos, hemos añadido una lista a este informe, y estamos todas y todos orgullosas y orgullosos del trabajo hecho al servicio de nuestro movimiento de resistencia, de la COESPE.

2. Compañeras y compañeros, vivimos momentos históricos y dramáticos. Asistimos a la marcha hacia la barbarie en el mundo entero y también la movilización de millones en contra, como lo vivimos con el genocidio en Palestina. Cuando hemos hablado con los movimientos, con las y los militantes sindicales de otros países para obtener mensajes de apoyo para las manifestaciones estatales en Madrid el 15 de octubre de 2022 y el 28 de octubre de 2023, hemos podido observar lo siguiente: hay una ofensiva mundial del capital financiero, del imperialismo, para destrozar las conquistas históricas de la clase trabajadora, entre las cuales el sistema de las pensiones públicas y la Seguridad Social, son unas de las más importantes. Lo hemos visto en nuestro país, también en Francia, en Alemania, en América del Sur. ¿Qué es la COESPE? Somos el componente jubilado de la clase trabajadora que defiende el salario diferido. Porque nuestra pensión es una parte de nuestro salario. En este sentido nuestra lucha para defender las pensiones públicas,

basado en el sistema de reparto y en la caja única, para defender la tasa de sustitución, para exigir la auditoría con el fin de devolver lo saqueado, para acabar con la brecha de género está vinculada con la lucha de toda la clase trabajadora, independientemente de la política de las direcciones sindicales. Y eso vale tanto en el Estado Español como a nivel internacional, claro, con formas distintas en cada país. Nuestro enemigo común es el capital financiero, sus instituciones como el FMI y la UE. Estamos en resistencia contra los gobiernos que se someten a esta presión terrible, que quieren bajar la tasa de sustitución, aumentar la edad de jubilación, privatizar en fin el sistema público. Más que nunca decimos: "Gobierne quien gobierne..." Porque eso es el objetivo común del capital, con formas y ritmos diferentes: debilitar el sistema público de pensiones para caminar hacia pensiones privadas, sin relación con los salarios, bajo el control de los grandes grupos financieros y sus maniobras especulativas en la bolsa.

Quizás nunca en la historia reciente los problemas de la humanidad y de la clase trabajadora en cada país han sido tan vinculados como hoy. Los y las trabajadores en Alemania miran hacia España. Ellos tienen después de años de política regresiva una tasa de sustitución de solo 48% y el gobierno socialdemócrata de Scholz quiere transformar una parte importante del sistema público en, como dicen, "pensión basada en la bolsa". Los alemanes saben: si nosotros somos capaces de defender nuestra tasa de sustitución del 80% y capaces de defender el sistema público será más fácil para ellos recuperar, con la lucha, todo lo perdido. Nosotros, en el Estado Español, miramos hacia Francia, donde la seguridad social fue conquistada en 1945 desde la resistencia contra el fascismo del ocupante alemán literalmente con las armas en las manos. Entre enero y junio del 2023, durante 6 meses, se han movilizado millones, con todos los sindicatos, contra la reforma de Macron de aumentar la edad de jubilación de 62 hasta 64 años. Fue una movilización tremenda, ciertos sectores de la clase trabajadora organizaron huelgas importantes. Pero las direcciones sindicales al nivel nacional no han hecho un llamamiento para unir toda la resistencia en un movimiento común de huelga general contra el gobierno. Sin embargo, eso es solo una etapa en la lucha, Macron está tan aislado en la sociedad que no tiene más remedio, para sobrevivir, que utilizar decretos no votados (el famoso parágrafo 49.3 de la constitución de la quinta república) y una represión insoportable. La tensión política es tan tremenda, incluso con la ayuda y el punto de apoyo de los "Insumisos", que toda la situación puede cambiar en cualquier momento. En este sentido el viaje de 30 compañeras y compañeros de la COESPE a París en enero de 2023 ha sido un momento muy importante y rico, un momento "estrella" en nuestra actividad. La comisión internacional ha organizado nuestra participación en la primera concentración del día 21 de enero contra la reforma de pensiones de Macron y hemos podido tomar la palabra delante de decenas de miles de participantes. Hemos organizado encuentros, en la casa de los sindicatos, con sindicalistas de las 2 grandes confederaciones CGT y FO. Y hemos organizado un encuentro con Jean-Luc Mélenchon que, con su movimiento Francia Insumisa (LFI), es el referente político para toda la resistencia en Francia. Para concluir este punto, para las dos concentraciones estatales de la COESPE en 2022 y 2023, hemos traducido los llamamientos en 7 idiomas y hemos organizado el apoyo de decenas de mensajes, sobretodo de sindicalistas de Europa, pero también de América del Sur. Podéis leerlos en el sitio web de la COESPE.

3. Compañeras y compañeros, la lucha contra la guerra es una parte importante de nuestra actividad porque está totalmente relacionada con la defensa de la Seguridad Social, de la sanidad, de las pensiones, de todas las conquistas sociales y democráticas de la humanidad. Los poderosos, el capital financiero, nos traen a la guerra, incluso con el riesgo de una nueva guerra mundial. Ya vemos en Palestina la barbarie con el genocidio, financiado y armado por el imperialismo, con la complicidad de casi todos los gobiernos. El luchador contra la guerra, el socialista francés Jean Jaurès, compañero del internacionalista alemán Karl Liebknecht que fue el único diputado que votó contra la guerra en Alemania, dijo en 1914, en vísperas de la primera guerra mundial: "El capitalismo lleva en sí mismo la guerra como las nubes llevan las tormentas". ¿Se puede decir que esta frase refleja todavía la realidad que vivimos en nuestra época? Creemos que sí, más que nunca. Porque los grandes grupos capitalistas están en guerra comercial desde hace años, los mercados a nivel mundial están saturados. La única salida que ven los poderes financieros, empezando con la industria del armamento, es iniciar y generalizar la guerra, continente por continente. Quieren transformar toda la economía en "economía de guerra", como lo dicen, por ejemplo, Macron en Francia y Scholz en Alemania. En primer lugar, los EEUU, con su brazo armado, la OTAN, impulsan guerras por todos los lados. Han votado en abril un nuevo gasto militar de 95.000 millones de euros y el total del gasto militar de este país es histórico, unos 900.000 millones de euros. Los gobiernos europeos siguen al aliado americano con gastos militares históricos, incluso en nuestro propio país. El prestigioso instituto SIPRI, con base en Estocolmo, Suecia, que antes de entrar en la OTAN era un país con una tradición pacifista, ha publicado su informe anual en el mes de abril. Explica que el gasto militar en el mundo entero ha aumentado en el año 2023 de 6,8% y que el gasto militar total en el mundo es 2.443 billones de dólares. 2.443 billones de dólares para destrozar, matar, amenazar a la humanidad entera. 2.443 billones de dólares, por un lado, por el lado de la muerte, y, por el otro lado, el lado de la vida, hacen falta billones para la sanidad, la educación, las pensiones.

Decimos, como ya lo hicimos con la resolución contra la guerra de la V Asamblea Estatal en Valencia y con otros comunicados después:

**¡Basta ya con las guerras, ni un céntimo, ni un arma, ni un soldado para la guerra, todo el dinero del gasto militar para las pensiones, la salud, la educación!**

**Según las últimas informaciones la guerra de Ucrania ya ha costado la vida a 500.000 rusos y 500.000 ucranios. ¡Basta ya, alto a la entrega de armas, alto el fuego!**

4. Compañeras y compañeros, el colmo de la barbarie en esta hora es seguramente el genocidio del pueblo palestino. Estamos todas y todos movilizados, conocéis todas y todos las cifras terribles: por lo menos 40.000 muertos, un 75% son niños y mujeres, decenas de miles de desaparecidos, unos 80.000 heridos, todos los hospitales destrozados, el 80% de las infraestructuras civiles destrozadas. Sabemos que no es una guerra de religiones, pero una guerra colonial, una guerra de depuración étnica, de exterminación del pueblo palestino que resiste heroicamente desde el año 1948, desde lo que los palestinos llaman el "Nakba", la catástrofe de la creación del Estado sionista. Los

que están a la cabeza para apoyar al gobierno de la extrema derecha de Netanyahu son los EEUU, pero casi todos los gobiernos son cómplices, no quieren romper las relaciones con Israel. Pocos son los que han tenido el ánimo no solo para decir no a la barbarie, pero también para actuar en consecuencia, como lo ha hecho por ejemplo el presidente de Colombia, Gustavo Petro, que en la concentración del 1 de mayo delante de miles de trabajadores ha declarado la ruptura de todas las relaciones con Israel. Los gobiernos siguen a Biden y al imperialismo como lo hacen con el aumento histórico del gasto militar y de la militarización de nuestras sociedades, en la preparación de otras guerras.

**Nosotros decimos: en la lucha para defender el pueblo palestino se juega el destino de la humanidad.** No es exagerado, los millones que se movilizan cada semana en el mundo entero lo saben. Los valientes y gloriosos estudiantes con sus acampadas, en los EEUU, en Francia, en España y ahora en el mundo entero lo saben. Lo saben particularmente los cientos de miles que se movilizan en los EEUU en las concentraciones más grandes después de la guerra de Vietnam. Lo saben los sindicatos americanos del automóvil, de las enfermeras, de los electricistas etcétera que han creado una red contra el genocidio representando 9 millones de sindicalistas. Sí, se juega el destino de todos los pueblos, de la clase trabajadora contra la barbarie. Hay que imponer el cese de entrega de armas para obtener el alto el fuego. Hay que imponer por la movilización la ruptura de todas las relaciones diplomáticas, económicas y militares con Israel.

Compañeras y compañeros, estamos siempre con los oprimidos, somos un eslabón de la resistencia que se organiza a nivel internacional contra la barbarie, por la defensa de las conquistas de la civilización humana, las conquistas democráticas y sociales como la pensión publica, la salud, por la defensa de la vida contra la muerte. Proponemos que la VI Asamblea Estatal adopte una resolución exigiendo que el gobierno rompa todas las relaciones con Israel. Esta propuesta de resolución está a vuestra disposición (ver anexo).

**¡Gobierne quien gobierne, las pensiones públicas se defienden!**

**¡Abajo la guerra y el genocidio!**

**¡Viva la COESPE, Viva la lucha de la clase trabajadora para su emancipación en el mundo entero!**

## **COMISIÓN INTERNACIONAL DE LA COESPE**

**(redactado por Frank Arnold y Pilar Medrano, adoptado por la comisión)**

**Madrid, el día 28 de mayo de 2024**

## **PROPUESTA PARA UNA RESOLUCIÓN DE LA VI ASAMBLEA ESTATAL DE LA COESPE**

La COESPE da un grito de alarma y apoya todas las movilizaciones por Palestina:

### **LOS ESTUDIANTES NOS MUESTRAN EL CAMINO:**

**¡PAREMOS EL GENOCIDIO DEL PUEBLO PALESTINO!**

**¡ALTO EL FUEGO INMEDIATO, PERMANENTE Y SIN CONDICIONES!**

**¡A LAS CALLES PARA EXIGIRLE A ESTE GOBIERNO EL CESE DEL COMERCIO DE ARMAS Y LA RUPTURA DE LAS RELACIONES DIPLOMÁTICAS, ECONÓMICAS Y MILITARES CON ISRAEL!**

Más de 6 meses después del principio del bloqueo y de la masacre en Gaza, el sufrimiento y el dolor provocado por el Estado sionista en Palestina nos conmueve profundamente. Las tremendas cifras de decenas de miles de personas asesinadas, heridas, mutiladas, secuestradas o desaparecidas bajo los escombros por los bombardeos incesantes que destruyen las universidades, escuelas, hospitales, infraestructura esencial para la vida, todo eso no podemos aceptarlo. Y ahora transforman Rafah en un infierno.

El movimiento en defensa de las pensiones públicas exigimos al gobierno español la ruptura de todas las relaciones diplomáticas, económicas y militares con el estado racista y colonial de Israel. Estamos en las movilizaciones solidarias con Palestina que se dan en todos los territorios, en todo el Estado. Saludamos particularmente las acampadas de docenas de miles de estudiantes, que empezaron en los EEUU y que recorren el mundo. Millones se movilizan en el mundo entero contra el genocidio del pueblo palestino y contra los gobiernos cómplices, los que financian, los que mandan armas ... e incluso los que miran para el otro lado. Somos un eslabón de esta movilización mundial.

Las cifras del horror sionista y la complicidad de varios gobiernos nos dan rabia. La Corte Internacional de Justicia acogió la denuncia de Sudáfrica en la que acusa a Israel de genocidio y va a publicar su posición próximamente. Es un punto de apoyo. Acusamos a todos los gobiernos que niegan la existencia del genocidio y rechazan la ruptura de las relaciones con el Estado sionista.

Todas las organizaciones que dicen defender el pueblo palestino tienen que asumir sus responsabilidades. Llamamos a apoyar las campañas de boicot total a Israel, contra el apartheid, la ocupación ilegal, la limpieza étnica, y el colonialismo más brutal y asesino.

**¡DEFENDEMOS UN ALTO EL FUEGO INMEDIATO, PERMANENTE Y SIN CONDICIONES!**

**¡DEFENSA DEL PUEBLO PALESTINO ANTE EL GENOCIDIO EN CURSO!**

**¡EXIGIMOS AL GOBIERNO ESPAÑOL LA RUPTURA DE TODAS LAS RELACIONES DIPLOMÁTICAS, ECONÓMICAS Y MILITARES CON EL ESTADO SIONISTA ISRAEL!**

**¡EXIGIMOS ACTOS, NO PALABRAS!**

**La VI Asamblea Estatal de la COESPE (Madrid, el día 29 de mayo de 2024)**

## LISTA DE LOS COMUNICADOS HECHOS POR LA COMISIÓN INTERNACIONAL

FECHA	NOMBRE
09.05.2022	PROPUESTA DE RESOLUCIÓN SOBRE LA GUERRA Documento pasado el 02.06.2024.
19.05.2022	PRIMERA REUNIÓN DE LA COMISSION INTERN. POST ASAMBLEA
02.06.2022	SALUDO A LA CENAJUPE Con motivo del 33 aniversario de lucha por unas pensiones dignas del PERÚ.
02.06.2022	52 DOCUMENTOS ENVIADOS POR FRANK SOBRE NUESTRO TRABAJO EN EUROPA.
17.06.2022	DECLARACIÓN MADRID 26 DE JUNIO 2022 (CON MOTIVO CUMBRE OTAN)
28.06.2022	COMUNICADO MASACRE MELILLA.
03.07.2022	COMUNICADO PUEBLO COLOMBIANO.
03.07.2022	COMUNICADO PUEBLO ECUADOR.
03.07.2022	COMUNICADO FESTIVAL AEREO GIJÓN.
12.07.2022	NOTA DE SOLIDARIDAD HUELGA DE HAMBRE MIGRANTES.
01.09.2022	NOTA “APRUEBO. NO+AFP”
15.09.2022	COMUNICADO “PENSIONISTAS PAZ”
28.09.2022	REPONSE COESPE A SINDICATOS FRANCESES,
03.10.2022	TRADUCCIÓN TEXTO SINDICATO VER.DI
05.10.2022	TRADUCCIÓN TEXTO INTERSINDICAL.
09.10.2022	SALUDO DEL SINDICATO ALEMÁN “IG METALL”
12.10.2022	RELACION A RAMÓN FRANQUESA DE LOS 12 MENSAJES RECIBIDOS DE 6 PAÍSES, EN SOLIDARIDAD PARA EL 15 O.
18.10.2022	APOYO A LA MOVILIZACIÓN DEL 16 DE OCTUBRE EN PARÍS
31.12.2022	PROPUESTA PLATAFORMAS DE COESPE VIAJE A PARÍS 21 ENERO.
09.01.2023	COMUNICADO EN SOLIDARIDAD CON LOS PUEBLOS DE PERÚ.
11.01.2023	COMUNICADO COESPE RECHAZA LA ASONADA FASCISTA DEL BOLSONARISMO EN BRASIL.
18.01.2023	COMUNICADO “GUELIS PAZ”
20.01.2023	ENCUENTRO DE LA COM. INTERNACIONAL CON LOS SINDICATOS FRANCESES CGT i FO.
21.01.2023	Y TODOS LOS DÍAS, SEGUIMIENTO DE LAS HUELGAS EN FRANCIA.
31.01.2023	COMUNICADO DE APOYO DE LA COM. INTERNACIONAL POR LA JORNADA DE HUELGA GENERAL DEL 31 DE ENERO.
03.02.2023	COMUNICADO PUEBLO PERÚ.
03.02.2023	VIVA LA HUELGA Y LA MOVILIZACIÓN EN FRANCIA.

03.02.2023	APOYO A LA CENAJUPE por unas pensiones dignas y por la democracia, que ponga fin al gobierno golpista, que las niega.
10.02.2023	RECIBIDA CARTA DE AGRADECIMIENT DE CENAJUPE A COESPE.
27.02.2023	COMUNICADO PARA LAS PLATAFORMAS DESDE LA COMISIÓN INTERNACIONAL. (APOYO 7 DE MARZO)
02.03.2023	RESOLUCIÓN DE LA V ASAMBLEA ESTATAL SOBRE LA GUERRA
04.05.2023	NOTA INFORMATIVA A TODAS LAS PLATAFORMAS DE COESPE SOBRE LAS MOVILIZACIONES DE FRANCIA DESDE HACE CUATRO MESES
23.06.2023.	COMUNICADO EN EL PRIMER ANIVERSARIO DE LA MASACRE DE MELILLA
03.07.2023	COMUNICADO APOYO AL MOVIMIENTODE NO + AFP DE CHILE EN DEFENSA DE UNAS PENSIONES DIGNAS.
14.07.2023	COMUNICADO DE APOYO A CENAJUPE (PERÚ).
19.09.2023	COMUNICADO EL 28 DE OCTUBRE TODOS A MADRID TRADUCIDO AL ITALIANO, FRANCÉS, ALEMÁN, INGLÉS, GRIEGO, DANÉS, SUECO.
13.11.2023	COMUNICADO COESPE PALESTINA.
21.11.2023	MENSAJE DE SOLIDARIDA DE COESPE A LAS ORGANIZACIONES DE PENSIONISTAS GRIEGOS (INGLÉS Y CASTELLANO)
24.01.2024	NOTA DE APOYO A CENAJUPE.
09.02.2024	COMUNICADO COESPE PALESTINA